

ふかまちのまど

第一七号



アフリカでは、「老人を一人失うことは、一つの図書館が焼失するのと同じだ

大変悼むそうです。それはお年寄りの豊富な経験や知識を心から惜しんでいるからだと思います。

- 蛙がなくと雨が降る
- 猫が顔を洗つたり、耳の後へ手を廻したりすると雨が近い。
- ブトが沢山飛ぶと天気は下り坂
- 飛行機雲が大きく広がると雨が近い
- 村上山に霧が残ればまだ雨が降る
- 雷が鳴ると梅雨があける

今までに私がきいてきた天候に関するものですが、まだあると思います。これが、以外によく当たるのです。永年の経験を通しての生活の知恵というものでしょか。

わんや★

斎藤哲三

- ・朝東の空が焼けると雨
- ・夕焼けだと天気（晴）
- ・朝トンビにかさを持て、午後トンビは天気

子供に学

坪見博文

子供が親を育てることを
知ったのです。「負うた子
に教えられ」「子を持つて
知る親の恩」「女は弱わし
されど母は強よし」など、
子は親の鏡です。子供を叱
る事は多くても褒めること
の少ない私でした。

今、長男も二歳の男の子
の父親になり、その子から
たくさんのこと学んでい
るようです。

私も今やつと子供を褒め
ることが多くなつたようで

家庭円満は子供を育てる
大切な土壤だと思います。

勝率を上げて私はかり氣分をよくしているのも気分がひけるので、おのずと「豪クラスの特定の比較的「豪の者に目をつけてファイト

お年寄りの知識・経験・技術は、貴重な文化であります。何事にも「古い」「時代が違う」「科学的根拠がない」などと一方的にいわないで、老人のことばを受け入れる度量が大切です。これも敬老の一つだと思います。

▲▲

を湧かしながら挑戦するようになった。しかし、その成り行きはリーグ形式をそつちのけにしたようで、運営委員の気分を損ねたに違いない。期末には先生の判定審査を受けて「B」クラスに昇格させられた。

私と同様に昇格した者が数人あった。今年から新入生は先生の資格審査を受けて格付けされることになった。

又、一方対戦相手を特定者に片寄らせず、平均に相手を選べるように運営当局側が指定することになった。だがこゝで私はつくりするだろうが、これからずつとこんな手間暇かかることが、一々当局の方で可能なのだろうか。何はともあれ、その方針で今年一回目の始業となつた。

しかし案の定、発案通りにはいかなかつた。級長さんが「皆さんの良識に従つて相手を公平に選んでほしい」と言渡された。私は内心（それみたことか）と思う片方、がっかりして複雑な気持ちであつた。

ところが、次の第二日目に私にとつて、目を見張るようなことがあつた。どなたの発案だつたのか、いとも簡単に即座に組合わせができるようになつたことだ。

それは茶筒のようなものを組合せて各人を名記し、両手でくるりとひねると即座に組合せが出てくるのだ。私はこの事を含めて、このような運営当局の当初からの適切な指示や、処置に舌を巻いて感心した次第であ

規制緩和と過保護が一種の流行語となつた。日本も生産者保護から消費者保護に確実に変わりつつある。独禁法といふ抜かざる宝刀も、最近すこしばかりその輝きを押めるようになつた▼外國の主要都市に比べ東京の物価は一・五二倍(4・11月統計)である。なぜ高いかは議論のあることゝ思うが、規制の下での保護が大きなウエイトを占めていることは間違ひない。しかし保護をうける側に展望と決断力がなければみじめな結果となる。エネルギーの将来が読めなかつた石炭産業は自滅した▼我々農民も目先の減反保障ばかりに目を向けず、広い視野で農業のあり方を考えたい。今消費者から、食料の自給と生産コストの説明を求められてゐる。我々の時代は間違ひなく「放し飼い」?であつた。こゝにも時世の変化が読みとれる……さて?。



An illustration of a white rabbit with long ears sitting on the ground, facing left. To its right is a small vase containing several stalks of flowers or grass. In front of the vase is a small plate holding some round objects, possibly fruit or eggs.

